

REIVINDICACIONES ■ "LA UNIVERSIDAD, GARANTÍA DE FUTURO"

# Los rectores suman fuerzas contra la "asfixia" de las universidades

■ A través de un comunicado conjunto, denuncian un recorte del 18% en la educación superior y reclaman una financiación pública "suficiente y sostenible"

R.D.L.

Los rectores de las universidades públicas unieron ayer sus fuerzas para denunciar la situación "cercana a la asfixia económica" que sufren como consecuencia de los recortes.

Las doce de la mañana fue la hora elegida por casi la totalidad de los rectores de las universidades públicas españolas para leer el comunicado conjunto "La Universidad, garantía de futuro". El rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, se sumó a este acto reivindicativo y, acompañado del rector de la Universidad de Valladolid, Marcos Sacristán, leyó ante los periodistas el texto pactado por la Conferencia de Rectores (CRUE).

"Estamos trabajando para mejorar nuestro rendimiento", reconocieron los rectores en el comunicado pero ante la inminente aprobación de los nuevos Presupuestos Generales del Estado advirtieron: "Nos encontramos en una situación preocupante que puede perjudicar a la Universidad española".

En este sentido, destacaron la diminución de los Presupuestos del Estado para 2013 en un 18% en Educación Superior y en un 80% en los gastos no financieros en I+D+i. Y recordaron que los efectos del endeudamiento de las Comunidades Autónomas "están conduciendo al sistema universitario a una situación cercana a la asfixia económica".

Ante esta situación, los rectores solicitaron: "Que la educación superior, la investigación, el



Ruipérez durante la lectura del comunicado de la Conferencia de Rectores con Sacristán. /BARROSO

desarrollo y la innovación sean consideradas como una inversión y no como un gasto", de forma que tengan una financiación pública "suficiente y sostenible" y se fortalezca la autonomía universitaria para que puedan diversificar sus fuentes de ingresos sin obstáculos.

Como contrapartida, los rectores se comprometieron a aumentar la eficacia y la eficiencia y a seguir trabajando con transparencia y rendición de cuentas ante la sociedad.

El rector de la Universidad de Salamanca se sumó al acto reivindicativo acompañado de su homólogo en Valladolid

## LOS DETALLES

■ **VOLUNTAD DE COLABORACIÓN.** En el comunicado, los rectores insisten en que tienen voluntad de colaborar con las administraciones para resolver el grave problema económico pero alertan de que si las universidades pierden calidad, también lo hará la investigación científica, la innovación tecnológica y la formación. "No perderán solamente las universidades, sino que perderemos todos, el conjunto de la sociedad. Nos quedaremos sin una de las armas necesarias para avanzar y salir de la crisis económica: el conocimiento", añadieron en el comunicado.

■ **MATEOS ANIMA A LOS RECTORES A "PONER TODA LA CARNE EN EL ASADOR".** El consejero de Educación, Juan José Mateos, aseguró ayer entender y comprender a los rectores de las universidades castellanoleñas pero les pidió que pongan "toda la carne en el asador" para que con los recursos económicos que hay, y que la Junta considera un montante importante, se mantenga el sistema universitario. En este contexto, Mateos recordó el sacrificio que realizan las familias pagando tasas altas para que sus hijos estudien una carrera.